
COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE  DU 23 MAI 2013
  A LILLE

    Présents: Pierre Antoine AYMARD, Idriss BADAT, Laurence, Silvain 
BOEDA,  Inès SAENZ DE INIGO, Elisabeth BUISSON, Isabelle GORRY-
CLERC, Annie COURTEVILLE, Hugues COURTEVILLE, Anne Marie DABILLY, 
Sophie DUPOUY, Véronique LE NAY, Claire FOURTEAU, Phat-Eam LIM, 
Franck BECQUET,  Hubert GEORGE,  Nasser YANI, Astrid QUEANT, 
Christine MOULIN-TYRODE, Pauline CHAMPEAUX, Morgane BUSTOS, 
Caroline BELLENGER, Béatrice CONYNCK, Alison COULOMBEL, Mayalen DE 
ODRIOZOLA, Michel DE RAPHAELIS, Marie Hélène DURET, Marine 
DUSSAULT, Patrick FAYOLLE Bérengère FOURNIER, Nicolas GARNIER, 
Marie Alice GIRAU, Franck GRUNEWALD, Jean GUSTIN, Pierre 
HONEGGER, Serge LAINE, Ousmane LAOUAL, Maïlis LEGORBURU, Oriane 
LIM, Stéphane PEN, Anne Laure PIOT, Christian POUSSARD, Astrid 
QUEANT, Salim RABAH BENNABBAS, Florent ROGER, Philippe TABOUY, 
Servane VANDELANNOITTE, Nicolas VI, Jean Claude VILLON

Rapport moral du Président

Le Président remercie tout d'abord les adhérents d'être venus nombreux. 
Puis  fait un rappel succin depuis la création de l’association  en 2004. 
Depuis ………18000 patients 

Actions 2012
Nous sommes toujours en contact avec l'orphelinat OURHOME. A ce jour 72 
enfants sont hébergés. Les travaux ont pu être fait grâce à l’aide de CDC 
tiers monde et d’ESSILOR

Nous avons accueilli en mai 2012 le jeune Haïtien Jean Valery BOSSUET pour 
une intervention ophtalmologique en urgence à Saint Jean de Luz financée par 
L’association. Le Patient était hébergé par plusieurs familles d’accueil.

Finalisation de la construction de 4 classes de l'école de Kompong Speu pour y 
accueillir 60 enfants avec 1 repas par jour. Trois professeurs ont été 
recrutés à plein temps pour un enseignement primaire.  La aussi grâce 
notamment à l’aide d’Essilor, la SEO et les Amis de Phat-Chua LIM ( grand 
frère du Président, décédé en 2011, l’école porte son Nom) .
 



Il est admis la vétusté du bateau (manque de confort pour personnel médical 
et patients)  et la nécessité de l'achat d'un bateau neuf ou d’un bateau ancien 
réformé.

 

Missions 2012 2013 :

-Octobre : mission Happy Chandara - Serge LAINE, Isabelle WINTER 
FUSEAU et Gil PEBAYLE, Norredine HASSI, Anne MULLER, Thierry 
GOUPIL, Marie BIDAN, FORTEA
-octobre : Elisabeth BUISSON, Hugues COURTEVILLE, Pierre Antoine 
AYMARD, Astrid QUEANT, Thérèse GODIN, Elodie LEGREL, Christian 
POUSSARD, Marie-Alice GIRAULT
-mi-novembre : équipe d’Angers : Elisabeth BUISSON, Sylvain BOEDA, Pierre 
BERTRAND, Patrick FAYOLL, Véronique LENAY, Stéphanie RANCHIN, Jean-
Yves CHUPIN
- fin décembre : Anne et  Hugues COURTEVILLE, Jean GUSTIN, Idriss 
BADAT ,  Nasser YANI ,  Morgan BUSTO, Florent ROGER, Pauline 

- janvier 2013 : équipe de Lille Franck BECQUET, Marie Hélène DURET..
 Hubert GEORGE, Pietr SETKOWICK, Nicolas VI, Vincent MARRASSE, 
Sophie 
-Suivi de l’Ophtasie (Pierre HONNEGER, Marie OLIVIER, Stéphane LE 
BAILLIF, Philippe lROPPERT, Isabelle GORRY, Anne FOURDRIGNIER, Sophie
CONFOLENT, Hélène BASCOU, Hélène DURAN, Patrice ABGRALL

Les autres projets     :  
Prochainement l'Association pendra en charge la venue en France d'un 
cambodgien pour une greffe de cornée combinée de la chirurgie de la 
cataracte..

Le Dr TABOUY nous fait part de son expérience au Congo et on évoque la 
possibilité de collaborer avec lui, de former du personnel sur place de 
développer un  centre de consultations, voire de chirurgie.
 
Un bateau de 200 000$ repéré à Phnom Penh pourrait convenir à notre projet 
sous réserve qu'un bon négociateur le ramène à 100 000€.
Le Président proposerait un bateau de 35 m c'est alors que le débat s'ouvre 
sur le réel besoin d'un bateau plus grand,

En conséquence il s'avère qu'aucune mission sur le bateau ne sera possible en 
2013.



Les Missions envisageables sont :
-une mission à l’école Happy Chandara avec utilisation du bateau comme bloc ? 
A condition d’avoir un bon Micro et des phaco qui fonctionnent.
-une mission à Kompong Chhnang, si le Dr Meng est demandeur
-Une éventuelle mission à Kompong Trabek, mais semble peu probable, 
faudrait savoir à qui s’adresser pour savoir si demandeur ou pas.
-une mission d’exploration à Madagascar
-une mission d’exploration au Congo

RAPPORT FINANCIER 2012

Solde du compte de l’association au 31/12/12

COMPTE COURANT : 54 893,24
COMPTE SUR LIVRET 249,33:  
LIVRET A 69 270,17                      TOTAL    124 412,41€

Exercice 2012

Dépenses totales : 64 287,79€
Recettes totales : 86 483,61 €              

Détail  des dépenses :

Frais généraux
Commissions bancaires 201€
Remboursement frais de mission : 2 395€
Assurance Responsabilité civile : 158 71€:
Frais compétition de golf 104,36€
Achat de timbres 46€
Achat d’un tampon encreur : 59,56
Achat de matériel (médicaments +lampe) :501,22€
Facture association les ricochets pour les DVD : 600€
Frais médicaux
 Pour Jean Valery Bossuet : 1 944€
Achat de photos à JD Guillou 1250€

Versements au Cambodge ;   57 000     €

1) Salaire des personnels permanents : 320$ *12 mois= 3 840$   (pour 4 
personnes) soit 2 976€

2) Budget des missions 



Mission 1   7 au 19 octobre  2 177,20$
Mission 2   20 au 31 octobre  4 965,85$
Mission 3  19 au 27 décembre  5 551 ,80$
Mission 4  30 décembre au 7 janvier  4 937,60$
Mission 5   11 au 21 janvier 4 922$
Mission 6   21 au 25 janvier  2 050$
             Soit   24 604,45$        soit 18 540  €

Primes  du personnel : 3 900 $ (650$ pour chaque mission)  soit 3 013€

Frais généraux : 15 904$ (alimentation, transport, hôtel ….) soit  11 584  €

Carburants et énergies : 4 800$  soit 3 708€

3) Réparation du bateau (juin /juillet 2012) : 6 837$ soit 4 635€

4) Construction de l’école : 41 220$ soit 31 668 €

5) Frais d’inscription à l’école d’infirmier pour Chanthea : 1 320$ soit 1 000€

Détail des recettes 

1) adhésions   
Montant total : 1 230      €  

2) Dons des laboratoires    
ESSILOR                   15 000€
Laboratoire MENICON  5 000€   + 7 000€
ALLERGAN   25 000€
                                    Total     52 000   € 

3) Dons des associations   
4) CDC Tiers MONDE      1 500€  
Club Kiwanis Angoulême     1 000    €
Association Compagnie les R’ Culées   1454    €
Association Golf de la Nivelle   1 971   €
Lions club d’Angoulême    500  €
Club 41 Lambersat    300€
   
                                 Total     6 725    €

4) Autres recettes compétition de golf  860 €  (+ 265€ versé sur 2013) 

5) vente de photos lors du congrès de Biarritz (JD GUILLOU)   890€
EXPO photo organisée par MH DURET   975€



Autres vente de photos   220€

      6) vente de DVD     585€

7) Autres dons
  SAS MANULAND : 4 000€
AGRI SANTERRE 4 000€
SANSON SERVICE 2000€    Total : 10 000€

8) Dons des particuliers : 10 725 €     
9) Subvention Mairie d’Urrugne     , Hendaye  et de Ciboure    500€
10) intérêts du compte sur livret     : 1     773,61  €  

Claire  rappelle  aux adhérents présents qu’ils ont la possibilité de parrainer 
un enfant de l'école Kompong Speu : 25€ par mois.
Un prélèvement automatique peut être mis en place pour faciliter les choses.

      La cotisation à l'Association est renouvelable chaque année. 
    

 Claire rappelle aussi la possibilité de défiscalisation des frais de mission     :la   
nouvelle procédure mise en place cette année est plus simple     :une déclaration    
à faire avec les justificatifs de frais de déplacement

    Le rapport financier est adopté avec 1 abstention.

Election des membres du conseil d’administration 

Deux membres sortants : Claire FOURTEAU et Béatrice ROYNARD 

Claire  FOURTEAU représente sa candidature au conseil d'administration 
comme trésorière. 
Béatrice ROYNARD  représente sa candidature  au conseil d'administration 
comme trésorière adjointe.
Les candidatures sont mises au vote et sont acceptées à l’unanimité

Le débat sur le remplacement du bateau actuel reprend : chacun  s’exprime à 
tour de rôle.

Serge Lainé évoque l’importance des coûts d’entretien si on prend un bateau 
de grande taille ; Il estime qu’il est préférable de faire un effort financier 
sur la qualité et les conditions de travail plutôt que sur les frais d’entretien.
Serge fait allusion aux difficultés rencontrées par son équipe en ce qui 
concerne le matériel et les consommables
Il faudrait sans doute une climatisation pour maintenir le matériel, avec les 
coûts que cela engendre



Marie-Hélène DURET confirme la taille trop réduite du bateau actuel 
Salim pose la question de l’optimisation de l’organisation de chaque mission : 
moins de personnes à la fois .. plus de roulement

Franck estime que de toute manière un bateau « parfait » sera hors de 
budget .Nous sommes une petite structure, restons sur une échelle modeste

Hugues estime que le nouveau bateau permettrait des économies par rapport 
au système actuel

Phat-Eam propose que l’on mette le bateau en vente aux enchères Il indique 
qu’il n’y aura donc pas de mission en 2013.On peut parallèlement  réfléchir à 
des missions sur terre (Congo ou Madagascar proposé par Hubert)

Cette idée est reprise par Pierre Honegger qui demande aussi qu’on prévoit 
une mission au Cambodge à terre (par exemple à Happy Chandara) et  que l’on 
désigne un coordonnateur pour ces missions. 
Hugues confirme la possibilité de faire deux missions au Cambodge dans des 
hôpitaux.

A contrecœur les discussions doivent prendre fin mais se poursuivra sur le 
forum internet de l’association car la salle doit se transformer en 
restaurant!!!! la séance est levée à 20h30, elle est suivie par un repas 
convivial.
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